

## ASSOCIATION ENTRAIDE AUX CHRETIENS D'ORIENT (ECHO)

Bulletin d'information du 24/12/2014

Voilà quatre mois maintenant que l'association écho s'est créée à Toulouse à la suite de la vaste offensive du mouvement islamiste en Irak qui s'est déroulée pendant l'été 2014. Près de 140 000 chrétiens de Mossoul et de la plaine de Ninive ont fui vers le nord de l'Irak et la ville de ERBIL, capitale du Kurdistan irakien. Beaucoup d'entre eux ont tout perdu : leurs maisons furent pillées ou détruites, les églises abattues ou transformées en mosquée ou en centre d'instruction islamique. Certains furent même rançonnés sur les routes qui leur permettaient de fuir.

Aujourd'hui, la situation reste très difficile pour les chrétiens en Irak. Beaucoup sont hébergés dans des églises, des écoles ou sous des tentes. 10 000 d'entre eux environ cherchent à quitter l'Irak afin de refaire leur vie ailleurs. Rappelons que ce pays qui comptait 1,4 millions de chrétiens il y a encore 15 ans, en grande majorité des chaldéens et des syriaques, n'en compterait plus aujourd'hui que moins de 400 000.



Répondant à l'appel du Patriarche des Chaldéens, Mgr Louis-Raphaël I<sup>er</sup> Sako qui déclarait « *Ce qui nous manque le plus, c'est votre proximité, votre solidarité. Nous voulons avoir la certitude que nous ne sommes pas oubliés !* », le cardinal archevêque de Lyon, Monseigneur Barbarin, est parti à Erbil en décembre avec une délégation d'environ 100 personnes de son diocèse pour manifester son soutien aux chrétiens d'Irak et prier avec eux.

En Syrie, la situation est tout aussi difficile. De nombreux villages chrétiens où l'on parlait encore quotidiennement l'araméen, la langue de Jésus Christ, furent grandement détruits. Des centaines de milliers de chrétiens ont fui dans des camps au Liban ou en Jordanie ou le roi leur a ouvert grandement les portes et les accueille avec charité.



### Les familles déjà arrivées à Toulouse :

Par notre entremise auprès du Consulat Général de France à Erbil avec qui nous sommes en contact régulier, nous avons favorisé l'arrivée à Toulouse de 5 familles qui sont aujourd'hui hébergées pour une partie chez des Irakiens déjà présents à Toulouse, et pour une autre partie dans une maison qui nous est prêtée à Baziège. Au-delà de l'hébergement, c'est tout un mouvement d'entraide et de solidarité qui s'est organisé autour d'eux, en particulier dans la paroisse de Baziège, afin de leur apporter des cours de français, des équipements, de la nourriture, des relations humaines.



Photo ci-contre : la famille d'irakiens à Toulouse

### Les familles qui vont arriver à Toulouse :

D'autres demandes d'asile en France sont en cours et dont nous avons l'espoir qu'elles aboutissent dans les semaines à venir grâce au soutien du Consul Général de France à Erbil. Nous attendons ainsi :

- 2 familles qui ont fait une demande de visas et qui seront hébergées au couvent Saint Thomas des dominicains de Rangueil.
- 2 familles qui ont aussi fait une demande de visas et qui seront hébergées à Carbone dans une maison qui nous est prêtée par Emmanuel et Sylvie Gimbert, un diacre permanent du diocèse et son épouse.

L'association doit encore organiser quelques acquisitions d'équipements de maison et quelques déménagements de meubles afin de permettre une bonne installation des familles à venir dans ces lieux d'hébergement.

Pour ces familles aussi, il sera nécessaire de leur apporter un accompagnement pour permettre leur insertion dans la société française.

### D'autres situations qui nécessitent notre aide :

Nous avons reçu une demande du Vicaire général des dominicains du Proche-Orient situé à Bagdad concernant une famille de chrétiens irakiens dont un petit enfant doit recevoir des soins cardiologiques importants. Nous restons en attente d'une décision d'accès au territoire français qui les amèneront à être probablement hébergés au couvent des dominicains et leur enfant hospitalisé au CHU de Rangueil situé à proximité du couvent.

Nous avons aussi commencé à aider une famille de chrétiens arméniens originaires d'Azerbaïdjan, pays à majorité musulmane d'où ils furent chassés. Devenus apatrides ils ont trouvé refuge en France et ce sont retrouvés subitement à la rue l'été dernier. En très grande difficulté matérielle depuis quelques mois, l'association ECHO s'occupe de leur trouver un logement, de les aider dans leurs démarches administratives en vue d'obtenir le statut de réfugiés politiques et de favoriser la scolarité de leurs deux filles.

Pour aider ces familles, des chrétiens du diocèse de Toulouse ont répondu à notre appel avec le désir d'aider ces frères chrétiens à recommencer une vie meilleure à nos côtés. Certains ont prêté des chambres et ont hébergé chez eux. D'autres prêtent un logement vacant. Tous furent sensibles à la détresse de ces hommes et de ces femmes qui ont fait le choix de rester fidèles à leur baptême et à leur foi quel qu'en soit le prix à payer.

### Concert de Noël :

Enfin, un concert de Noël fut donné en l'église Saint Jérôme le mercredi 17 décembre par la chorale Évangelus au profit des chrétiens d'Orient.

Ce concert a rapporté 1800€ à l'association. Cette somme sera utilisée en partie pour soutenir les actions de l'association à Toulouse et en partie pour être envoyé aux chrétiens en Irak.

L'association **ENTRAIDE AUX CHRÉTIENS D'ORIENT** remercie les nombreuses personnes qui nous ont aidé ces derniers mois pour accueillir et accompagner les chrétiens d'Orient arrivées à Toulouse et ont ainsi exprimé en parole et en acte la charité que Jésus Christ nous invite à avoir les uns envers les autres.

Très bonne fête de la nativité à tous !



Association ECHO  
16, rue de Giroussens  
31500 Toulouse  
entraide.chretiens.orient@gmail.com